



BOLETIN DE ACCION CATOLICA

Granollers, 1.º de Agosto de 1941. - Año I. - Num. 4

Mi despedida :: Continuación

Al dar la hora de mi partida hacia otros derroteros, recibo de los infatigables redactores de este BOLETIN, los amigos Llobet y Bosch, la petición de un artículo que sea a la vez que despedida, norma a seguir. Deseoso de atender a quienes bien lo merecen por su esfuerzo demostrado desde la fundación de este BOLETIN, no encuentro otra manera de despedirme, no tengo otro consejo para dar, que el de decirles: continuaremos hablando de Acción Católica.

Sea, pues.

Es ley natural bien sabida que al aparecer en todo organismo sano algún foco de infección, todas las reservas vitales se reúnen y concentran formando muralla infranqueable a su alrededor. Al contrario cuando los cuerpos son ya viejos, incapaces cada una de sus partes de prestar nada por necesitarlos exclusivamente, el foco sin la muralla fuerte que en los otros sanos conocía, va diseminándose entre el pálido tejido contiguo, y el mal gana su victoria.

La humanidad, organismo complejo y viviente, muestra en su historia alternativas diversas de esta lucha natural. Hoy día, dos fuerzas, las espirituales y las materiales, en momentos conjuntamente, en otros por separado, presentan batalla.

Las materiales, en empuje violento y afán decisivo sobre esta Rusia, nihilista de Dios y embrutecimiento del hombre. Las espirituales, en tensión para que la virulencia del mal, aunque en derrota, no infeccione el organismo sano, pero fácilmente contagiable. Esta, podríamos decir, es la labor actual de la Acción Católica.

Formación completa de los católicos para que no tengamos que beber «en círculos ajenos a la voz de la Iglesia». Son palabras del Papa. Y para mejor lograrlo, una asociación interna de las moléculas vivas de la Iglesia, formando un haz compacto de comunicación espiritual, de fuerza elástica y, por tanto, de adaptación. Excelente medio para inmunizarse y cauterizar, y aquí tenemos ya algo figurada la estructura general de la Acción Católica, y que en nombres propios concretándonos a la molécula fundamental que más a nosotros interesa, podríamos distinguir la Parróquia, radio de actividad de la célula primera; la Jerarquía elemento básico y esencial; el Centro Parroquial en sus cuatro ramas con sus asociaciones auxiliares o cooperadoras, mecanismo de engranaje de los átomos y la meta o ideal, motor de toda empresa, la vida para los muertos, la luz para los ciegos, la salud para los enfermos y todos para Cristo.

Perseverad militantes y numerarios de la Acción Católica en esta formación intelectual, pero aun más, de corazón, alrededor de vuestro Párroco a través de vuestros Centros, y veréis como, gracias a vosotros, España encontrará la manera de llevar a nuestra Patria a las rutas cristianas e imperiales.

MM. LUIS MARTI, PBRO.

Mn. Luis Martí

Mn. Luis, nuestro Consiliario de hasta el presente ha sido destinado por sus Superiores a otra población en ejercicio de sagrado ministerio. No con la misma facilidad con que se escribe esta noticia puede adaptarse nuestro entendimiento a su realidad. La separación de un compañero es siempre dolorosa, y Mn. Luis para nosotros, ultra Nuestro Consiliario, nuestro Director, era el primero de nosotros mismos. Con su labor constante y sacrificada por excelencia, con su magnífico ejemplo, nos fué trazando práctica y concretamente los caminos de nuestras tareas y siempre fué él el primero de recorrerlos.

No podemos olvidar nunca aquella perfecta organización del «Aplec» en el Santuario de Nuestra Señora del Corredor, ni las brillantes Caramellas que en la noche de Pascua de Resurrección llenaron las calles y plazas de la Ciudad, con las canciones blancas de las voces infantiles, actos exteriores debidos por completo a la iniciativa y competencia de Mn. Luis. Quedará en nuestra memoria fijamente también toda su actuación dentro de nuestro Centro, llevada a cabo con celo inimitable y manifiesto amor para con nosotros, sus jóvenes como él nos decía, y para con nuestro apostoiado. Es suficiente dirigir una mirada retrospectiva desde el primer día que la Providencia nos lo puso a nuestro lado hasta el momento presente, para apreciar con claridad toda la gestión de Mn. Luis, traducida positivamente en el florecimiento de nuestras Secciones diversas, mejoradas o creadas bajo su propia tutela.

Este BOLETIN, como tantas otras, es fruto también de la labor de nuestro Consiliario y podemos asegurar que gracias a él pudo ver lograda su aparición. Por mediación, pués, de estas mismas páginas, le rendimos nuestro más emocionado y ferviente tributo de homenaje y gratitud y le rogamos que donde fuere que los designios del Señor lo envíen, recuerde siempre a estos suyos discípulos que desde Granollers guardarán recuerdo imperecedero de su paso fugaz por nuestro Centro y nosotros, aleccionados por sus enseñanzas y contaminados de su entusiasmo, continuaremos, bajo el guiage de nuestro nuevo Consiliario, Mn. José Arans, entusiasta también como sacerdote y como joven, las actividades que Mn. Luis Martí iniciara y que empezaban ya a dar fructuosos resultados.

Ultimas novedades

Precios económicos

Sastrería ESCARMIS

A. Clavé, 57

Granollers

CATEQUÍSTICAS

Final de curso del Catecismo Parroquial

El día 27 del pasado mes, tuvo lugar en el salón-teatro del Casino de nuestra ciudad, la velada final de curso del Catecismo Parroquial.

Media hora antes de comenzar la fiesta, por el patio del Casino, la gente menuda se amontonaba... ¡Parecía un enjambre de abejas que, paradas ante la colmena, esperaban una orden para entrar! ¡Cuán graciosos son los chiquillos! Hay que verlos con que alegría, con que cara de satisfacción acuden todos los domingos a la Iglesia, o a los demás centros existentes, para asistir, sin falta alguna, a las clases de doctrina, en las que se les alumbrá por el camino de la Verdad.

¡Cuántas veces su ingenuidad se muestra en preguntas, ademanes, en acciones que les dan aquella gracia propia solamente de la inocencia, de la candoridad: genuino siempre de los pequeños!

Pues bien; la fiesta de final de curso de doctrina, que no pudo ser hecha en el local catequístico porque no reúne las debidas condiciones, se ha celebrado en el salón-teatro del Casino, que amablemente prestó esta Entidad. Dió comienzo al acto un canto rítmico popular, que fué magistralmente ejecutado por las pequeñas niñas. Terminado este número, vino lo bueno: CUC, BOPPY Y C.^a

Aparece en el escenario un «señor» que parecía que estaba «nfermo. ¡Tan palido estabal Su blanco rostro con sólo una ceja y aun casi vertical, con vestido encarnado, con el dibujo de un palomo por delante, y detrás un enorme punto interrogante, sus pantalones cortos hasta encima de la rodilla, daba la sensación de que en conjunto era una figura geométrica: un rombo.

Mientras dirigía la palabra al público, compuesto de mayores y pequeños, y sin que nadie apenas se diera cuenta, fué entrando otro «señor» algo maltrecho, con una cara, que más que cara, parecía un «mapa mundi», con una maletaza que... suerte que estaba vacía, que si no... y con una chaqueta que más bien era un de aquello que llevan las señoras, y que llaman, no sé si «uns tres quarts» o «mitja hora», o que sé yo qué... Habrían cabido en ella media docena de Cucs... ¡Cuidado, eh?! Quiero decir de payasos; no de gusanos («cucs», que decimos en catalán). Sus pantalones, eran faldas más que nada: anchos a más no poder, y largos, tan largos que se le arrastraban por el suelo. ¡Y que zapatos, Dios mío..! Y aún se caía con tanto «punto de apoyo»

En resumidas cuentas, el solo verlos, aun sin querer, producían la risa de los asistentes, pero más todavía de los pequeños, que esos son de los «suyos», de los que les hacen gracia, de los que les hacen reír a carcajada suelta.

Ese pobre maltrecho, que se ilama

CUC ¡que bobin estaba hechol No entendía nada de lo que le decía su compañero, y ¡toma! en cambio los muchachos todo lo comprendían, eran más listos que él... ¡Ah! Pero a aquellas preguntas de gramática, ¿os acordáis, pequeños lectores?, cuando le hicieron conjugar el verbo «amar», y le pidió el tiempo presente, luego el pasado, después el futuro, y si los contestó bien fué porque... porque vosotros se lo decíais ¿no es eso? Pero que tarumba fué Cuc cuando preguntó a Boppy que tiempo sería el del verbo «amar y no ser amado», incluso este se quedó suspenso, sin saber que decir; pero ese tampoco vosotros lo sabíais, ¿no es verdad? Y resultó que era el «tiempo perdido». ¡Que guasón!

Después de hacernos pasar un rato de buen humor, con sus caras, con sus chistes, con sus vestiduras, con sus filigranas, y el tiempo con su calor, terminaron su actuación para más tarde los distinguidos CUC, BOPPY Y C.^a. Grandes aplausos les acompañaron en su «retirada». Acto seguido, el aspirante de J. A. C. E., Francisco Clotet, interpretó magníficamente la romanza de Rafael de la zarzuela «La Dolorosa». Fué muy aplaudido nuestro joven cantante; se lo merecía.

Dirigió la palabra a los asistentes el Secretario de A. C. masculina, Sr. Palá, el cual exaltó la gran obra que suponía la enseñanza de la doctrina cristiana a los pequeños. A continuación, muy brevemente, el Rvdo. Sr. Deán del Vallés, Alberto Olivella, dirigió la palabra al público. Al terminar procedióse al reparto de los doce primeros premios

a los pequeños que los habían obtenido por sus méritos.

Mientras los tramoyistas preparaban las decoraciones para la representación de la zarzuela «La Sultana», los grandes amigos de los pequeños, Cuc y Boppy, después de un prelude de chistes, buenos y malos, procedieron al sorteo del cordero, del «be» (no «negre ni amb potes rosses»). Salió premiado el «cap y cua» 13.031, que, según nos informaron lo poseía nuestro buen amigo José Saperas. Le felicitamos por su suerte; pero dice el refrán: «Afortunado en el juego...»

Después pusieron en escena nuestras simpáticas catequistas, la bonita zarzuela de D. Felipe Alcántara, S. S., «LA SULTANA», por su acertada y admirable interpretación, se hicieron merecedoras de los más calurosos aplausos. Por nuestra parte, sin regateos, las felicitamos; y deseamos que cualquier día nos den una nueva sorpresa.

Pequeños lectores: tuve la oportunidad de hablar con el propio Cuc, y ¿sabéis qué me dijo? ¿No? Pues bien; me dijo que estaba dispuesto para cuando lo volviéramos a llamar, hacemos pasar otros ratos divertidos, como los de ese final de curso. ¿Verdad que os gustaría que volvieran? No lo dudo; para ello tenéis primero vosotros que merecéroslo, porque si vamos a ver al señor Cuc y le decimos que los niños quieren de nuevo verle y que no asisten con asiduidad al Catecismo, y que no cumplen con sus deberes, que no obedecen a su padre ni a su madre, lo primero que nos va a decir el Sr. Cuc, será: «Pues no voy; no quiero divertir a niños ma-

Padres: ¡Que vuestros hijos asistan al Catecismo!

los» ¿Verdad que no queréis ser malos?
Pues no debéis serlo.

En el vestíbulo del salón, se instaló una exposición de dibujos infantiles alusivos a la Doctrina Cristiana. Fué muy admirada y comentada. También se expusieron varias fotografías de nuestros aficionados, por las que se evidenciaban las actividades de nuestro Centro; otras que nos recordaban nuestra Iglesia Parroquial de antaño; y alguna puramente artística.

Si bien no fué posible dar las gracias al terminar la fiesta para no abusar del respetable público, lo hacemos desde estas líneas, agradeciendo efusivamente a quienes tuvieron la gentileza de honrarnos con su presencia, y a los que con su donativo al sostenimiento del Catecismo Parroquial. En particular vaya nuestra sincera muestra de agradecimiento a las distinguidas Sras. que tuvieron la amabilidad de presidir la mesa de recolección de limosnas para nuestro Catecismo.

«El Gobierno español, por su parte, se compromete formalmente a concluir cuanto antes con la Santa Sede un nuevo Concordato inspirado en su deseo de restaurar el sentido católico de la gloriosa tradición nacional

El presente Convenio estará en vigor hasta que se incorporen sus normas al nuevo concordato.»

(Punto 6.º del acuerdo con la Santa Sede.)

DROGAS - PRODUCTOS QUIMICOS - ESMALTES - BARNICES - ACEITES
PARA TODA CLASE DE MAQUINARIA

Vda. de José Armengol

Plaza Perpiñá, 5 y 6 - Granollers - Teléfono 131

LIBRERIA
OBJETOS DE ESCRITORIO

TALLER DE ENCUADERNACION

C A R B O

San Roque, 13
Teléfono 293

GRANOLLERS

Anselmo Clavé, 44
Teléfono 229

La Asunción de Nuestra Señora

Entre las solemnidades con que la Iglesia la honra a la excelsa madre de pecadores, hay dos que, por su importancia, tienen carácter preceptivo: la Inmaculada Concepción y la Asunción de nuestra Señora.

La primera es el prelude de la vida de la Virgen Santísima; la segunda, el epílogo en el que se condensa toda su vida. La Asunción es la que va a merecer nuestra atención por celebrarse en este mes.

Recuerda la Iglesia en este día, además de la Asunción, la muerte y anticipada resurrección de la Madre de Dios. Por ello parece que la liturgia del día tendría que estar impregnada de tristezas; pero no, todo lo contrario: se regocija, porque, como refiere la Epístola: «En todas partes busqué descanso y en la heredad del Señor moraré». ¿Qué mejor satisfacción, pues, que reposar en los dominios del Señor?

«Es imposible imaginar — dice San Francisco de Sales — que esta verdadera madre natural del Hijo haya muerto de otra muerte; muerte la más noble de todas y debida, por consiguiente, a la más noble de todas y debida, por consiguiente, a la más noble vida que hubo jamás entre las criaturas; muerte que los ángeles mismos desearían gustar, si fuesen capaces de morir». Y añade San Ildefonso: «O no hubo de morir María, o hubo de morir de amor».

Por eso los primeros cristianos, y todavía los cristianos orientales, llaman a esta fiesta la Dormición de María.

Nosotros la llamamos Asunción, con el fin de designar, como dice Fray Justo Pérez de Urbel, «otro momento prodigioso del fin de aquella vida gloriosa entre nuestras pobres vidas humanas».

Esta fiesta, que se remonta al siglo IV, fué tomando paulatinamente preponderancia hasta que en el siglo V ya era conocida en casi todo el orbe cristiano.

La primera representación de la Asunción, es anterior a esta última fecha, en que cundía por doquier la leyenda por la que se explica este glorioso Misterio. Se encuentra en un sarcófago romano de la basilica de Santa Engracia de Zaragoza, que data del siglo IV (año 312).

Si bien no es posible relatar aquí la leyenda, que no deja de ser bonita e interesante, veamos, sin embargo, como toma importancia tal solemnidad. El Emperador Mauricio (582 - 602), fué quien fijó la fiesta en la fecha que hoy día sigue celebrándose; León IV, en el año 847, le añadió la octava; y Nicolás I, cita su vigilia en una carta a los búlgaros (856).

Aún en nuestros días la vigilia de la fiesta de la Asunción de Nuestra Señora, es día de ayuno y abstinencia. Con ello ha querido la Iglesia que sus fieles se preparasen con la penitencia y la mortificación, para conmemorar tan solemne festividad en honor de nuestra excelsa Madre.

MIGUEL BOSCH

Granollers, 1.º Agosto 1941.

Noticiario

De piedad

En la última reunión general celebrada, se recaudó, con destino a las Conferencias de S. Vicente de Paul, 20 pesetas, que pasaron a engrosar los fondos de tan benemérita Institución.

El día 6 del pasado mes, tuvo lugar la Misa dialogada reglamentaria, tercera de esta índole.

Se han efectuado cuatro visitas a los enfermos de nuestro Hospital-Asilo, a los que, como de costumbre se les ha llevado periódicos, revistas y libros.

Ha dado comienzo un turno de comuniones diarias, que se aplican por intenciones de este Centro. La correspondiente a los meses de Julio-Agosto es: «Para fomentar Apóstoles de vida intensa en nuestro Centro».

Sigue imperturbable su actuación el Coro del Apostolado de la Oración. Se tiene preparada la Visita Sabatina a la Virgen, que confiamos poder empezar el primer sábado de este mes.

Para el presente mes quépanos exponer las ansias que tenemos de arraigar más y más todos estos puntos piadosos, ya iniciados, bases y soleras inquebrantables para nuestra perfecta formación espiritual, esencia y aspiración de todo militante de A. C.

Adoración nocturna en el Tibidabo

Con motivo de celebrarse la fiesta de las Espigas, al propio tiempo que ofrecer al Sacratísimo Corazón de Jesús, un acto especial de homenaje y desagravio, en intercesión de tan anhelada paz universal, celebróse en la cima del monte Tibidabo, en el magnífico Tem-

plo dedicado al Sagrado Corazón, y en la noche del 12 al 13 del pasado mes de Julio, una emotiva adoración nocturna que vióse devotamente concurrida por fieles de la capital y pueblos circundantes. Varias jóvenes de nuestra ciudad, asistieron a tan solemne acto.

Tanda de Ejercicios para niños

Del día 22 al 25 de Julio, se celebró en la Casa de Retiro de San José de la Bonanova, una tanda de Ejercicios Espirituales para niños, a la que asistieron ocho de nuestros pequeños Aspirantes.

El próximo número daremos más amplia explicación respecto a este particular.

Fiesta de final de curso

Organizado por el Patronato Obrero el día 6 del pasado mes, tuvo lugar en el Colegio de las RR. Carmelitas, las fiestas de final de curso, que resultaron muy animadas y concurridas.

FRANCISCO ARENAS, voluntario en la cruzada contra el comunismo

El militante de nuestro Centro, Francisco Arenas, se ha enrolado como voluntario en el Banderín de enganche para luchar contra la Rusia soviética.

Felicitamos el rasgo de nuestro compañero e imploramos al Señor que le proteja en tan heroica empresa.

Voto de gracias

Habiendo recibido numerosas felicitaciones por parte de varios grupos de A. C., con motivo de la publicación de nuestro BOLETIN, plácenos hacer constar nuestra gratitud a su amabilidad.